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Intervention de Bruno Vinualès 

Vous nous présentez ici votre dernier budget du mandat. A vous entendre tout va pour le 

mieux dans le meilleur des mondes et vous semblez finalement fière de ces 5 années de 

gouvernance. Pourtant il y a peu de temps en arrière, Mr Abadie, décidé à convaincre les 

commerçants de l’intérêt de vendre les bancs de la Grotte, déclarait la démarche nécessaire 

afin d’éviter de mettre la ville sous tutelle. Vous-même n’avez eu de cesse de clamer haut et 

fort que « les caisses sont vides ! ». Alors où se trouve la vérité ? 

La réalité est que votre budget est maquillé et apprêté de façon à rendre la mariée acceptable 

en vue des élections prochaines. Vos chiffres ont même été botoxés et gonflés à souhait pour 

rendre la balance sexy et équilibrée. J’en veux pour preuve la taxe de séjour 2019 que vous 

faites progresser à trois millions 190 mille €uros bien supérieure aux recettes de 2018 sans 

aucune explication, juste par un simple coup de crayon magique. Même si, je vous le concède, 

vous avez la chance d’hériter du spectacle de la comédie musicale de Bernadette sur lequel 

vous pourrez obtenir des nuitées nouvelles et que l’économie va profiter de l’accroissement 

des nouvelles lignes low-cost, 2019 reste une année impaire. Ce sera donc une année plus 

courte avec moins de pèlerinages, moins de nuitées et de fait moins de taxe de séjour. Ce sera 

aussi le cas pour les recettes de parking et toutes les autres ressources collatérales qui 

émargeront à la baisse. 

Votre budget est aussi le budget de l’opacité car il cache le malaise qui ourde dans l’ensemble 

des services. Votre politique des ressources humaines a été à un tel point catastrophique que 

le personnel est aujourd’hui complètement usé et désabusé. Vous avez engendré des 

déséquilibres salariaux en consacrant des primes exorbitantes affrétées à seulement certains 

membres de l’encadrement alors que leurs objectifs n’étaient pas atteints et parfois même pas 

déterminés au détriment de personnel dont l’implication et l’ancienneté n’ont pas toujours été 

reconnues. Le manque de considération des compétences, de la motivation et du travail bien 

fait, ont ouvert la plaie des départs en nombre, créant une hémorragie sans précédent. Le 

management du bon père de famille ayant fait place au management de la colère, 

l’organigramme est aujourd’hui à un point mité que vous êtes dans l’incapacité de le produire 

de façon nominative. Le personnel en arrive à travailler sans les équipements de sécurité 

appropriés. Vous ne remplacez plus les véhicules obsolètes, ni les matériels. Vous faîtes le 

choix de louer et d’externaliser, grevant toujours plus vos frais de fonctionnement. 

Ce budget est un budget d’échec. Malgré le savoir-faire et les conseils présents à vos côtés en 

début de mandat, sous le charme de la toute-puissance et hermétique aux conseils, vous 

n’avez souhaité qu’écouter vous-même, préférant valoriser les intérêts de quelques-uns au 

détriment de l’intérêt collectif. Vous avez refusé de faire l’inventaire et l’état des lieux du 

patrimoine municipal. Vous avez refusé de faire un inventaire et une priorisation des projets. 

Vous n’avez pas non plus accepté de cadrer les coûts en projetant une planification de 

restriction des dépenses. Vous avez été personnellement prévenue que de procéder de la sorte 

vous exposait à dépenser de l’argent pour des projets inutiles et que vous n’auriez plus 

d’argent pour des projets vitaux. La dernière preuve en date est l’avenue prolongée qui nous 

aura coûté près d’un million d’euros……. Pour rien !!! Après quatre années d’acharnement à 



vouloir concevoir un projet que tout le monde savait irréalisable, vous voici revenu au point 

de départ, à devoir restructurer le pont Peyramale avec un million en moins au bilan, par 

VOTRE choix et donc VOTRE faute. Cette réalisation est dédiée à la prochaine équipe 

municipale et se cumule à la rénovation du patrimoine, à la recherche de solution pour lever 

les grilles qui emprisonnent la ville, à l’embellissement et à la propreté que vous promettez 

chaque année sans la réaliser, au manque de trésorerie lié à la perte de compétence du 

traitement de l’eau et de l’assainissement dès 2020, à la carence de projets structurants et 

redynamisant et à la fragilisation de l’économie du territoire que vous continuez d’accentuer. 

Doit-on rappeler le million et demi dépenser pour la fibre optique des bornes que nous aurions 

pu passer gratuitement dans les fourreaux du département, mais aussi un million trois cent 

mille pour démolir des commerces au quai Saint Jean pour en faire une friche. Et 

heureusement nous avons évité les quatre millions que vous vouliez dépenser pour un nouvel 

office de tourisme. Sinon où en serions-nous aujourd’hui ? Toutes ces erreurs d’analyse, de 

gestion et de considération, tous ces mauvais choix ont contribué à plomber les finances de la 

ville. Ce sont là les vraies raisons pour lesquelles les caisses sont vides car pour autant, je le 

rappelle, jamais la municipalité n’a vu entrer autant d’argent dans ses coffres entre les impôts 

que vous avez augmentez en début de mandat, les nouvelles taxes,  

la rentrée de 2 à 3 millions d’€uros chaque année de taxe de séjour, l’économie annuelle des 

450 000 € de FPIC ainsi que les économies de postes liées au transfert de compétence vers 

l’Agglo. Il ne suffit pas de récupérer le succès des autres pour réussir. Il faut planifier des 

stratégies de relance, mais malheureusement des stratégies dans ce budget il n’y en a pas. 

Par contre ce que l’on trouve dans ce budget c’est de la manipulation et du mensonge. Pour 

masquer les perditions de votre comptabilité vous en êtes venu à laisser croire qu’il n’existe 

pas de clés à l’impact de la loi Pinel concernant la mise à jour des bancs de la grotte alors que 

j’en ai proposé plusieurs. En reniant ces possibilités, en stigmatisant les commerçants et en 

créant un déni de démocratie lors du dernier conseil municipal, vous avez démontré que votre 

objectif n’est plus d’apporter des solutions d’intérêt général mais de vous approprier le dernier 

patrimoine de Lourdes. L’objectif final étant de le transformer en cash pour pallier aux 

déficits qui vous incombent, dans la seule visée personnelle d’une réélection. Vendre la 

richesse de Lourdes et déstabiliser une économie, déjà fragilisée par vos mauvais choix, 

pourrait exceptionnellement s’entendre pour une possibilité de création de richesse, mais pour 

combler vos erreurs et votre mauvaise gestion, ceci est inacceptable. 

 Car je le rappelle, vous ne proposez aucune solution, ni aucune stratégie de relance 

économique, ni aucune planification orchestrée des dépenses depuis votre début de mandat. 

En plus d’avoir creusé le trou de la dette et celui du fonctionnement vous finissez par creuser 

la tombe de Lourdes… Au final ce bilan peu glorieux ne sera retenu que comme le point de 

départ du compte à rebours de la fin du mandat de cette municipalité… 

 

 

 

 


